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黃大仙區議會文件第 14 /2019 號 (8 .1 .2 019)  

 

 

黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會  

二零一八年十二月十八日第十八次會議  

進展報告  

 

 

請食物環境衞生署檢視現有執法指引以有效處理街道衞生及阻塞問題  

 
 委員認為經食物環境衞生署 (食環署 )人員針對食肆非法擴展營

業及非法佔用後巷作工場加強巡邏及執法後，食肆阻塞街道以及後巷

的衞生情況有所改善。委員表示位於毓華里的燒烤店因非法擴展營業

而遭食環署停牌後，其附近路面隨即被周邊其他食肆佔用。委員表示

入冬後食肆非法擴展營業的情況更為普遍，促請食環署持續加強巡邏

及執法。  

 
2 .  委員認為地政總署於東頭村道龍榮樓外展示有關非法佔用政

府土地會被檢控的橫額具阻嚇作用，請部門推廣至區內不同黑點。委

員亦建議食環署效法並加強針對食肆非法擴展營業的宣傳工作，讓市

民及食肆清楚知道署方對區內街道衞生及阻塞問題的關注。  

 
3 .  委員表示在毓華里增設雙黃線旨在打擊違泊情況及減低噪音

滋擾，亦知悉警方在毓華街一帶的檢控數字及行動都有所增加。然

而，在雙黃線違泊的情況仍時有發生。委員促請警務處繼續打擊毓華

街一帶違泊情況。  
 
 
再次要求加強區內行人天橋、升降機及行人隧道的清潔情況  

 
4 .  委員表示位於鳳德的天橋橋面有凹陷導致積水，容易滋生蚊

患，促請路政署盡快填平橋面。此外，委員表示位於彩虹地鐵站的行

人隧道（結構編號：K S 7）以及位於斧山道的天橋（結構編號：
K S 7 7）清潔狀況欠佳，促請食環署及路政署加強清潔。  
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關注區內野豬問題  

 

5 .  委員認為漁農自然護理署（漁護署）在處理區內野豬問題的

方向正確，希望署方能繼續有關工作。此外，委員促請漁護署盡快修

改《野生動物保護條例》，賦予政府執法人員權力在「禁餵區」以外拘

捕及控告餵飼野生動物人士。同時，委員亦促請食環署加強巡邏及執

法。  

 

6 .  委員反映翠竹花園有野猴入屋，亦有野猴在馬路旁強搶途人

財物險造成交通意外。委員建議食環署參考處理野豬出沒的手法，運

用漁護署透過紅外線自動監察相機得出來的情報，監察餵飼野猴人士

的出沒模式，以部署執法及檢控行動。  

 

 
關注大成街街市熟食中心及彩虹道街市檔位長期空置問題  

 

7 .  委員關注大成街街市熟食中心及彩虹道街市空置檔位的發展

方向，並表示食環署就公共街市發展的檢討工作欠缺透明度，促請食

環署向總部轉達委員對議題的關注及盡快交代有關街市的發展方向。

委員亦建議食環署應在檢討期間善用空間，例如批出短期租約以吸引

人流。  

 

 
關注滲水辦處理個案效率  

 

8 .  委員同意由食環會去信滲水投訴調查聯合辦事處（聯辦處）、

食環署及屋宇署，請聯辦處盡快在黃大仙區推行以微波混凝土內層濕

度測試及紅外線熱成像測試作為聯辦處處理滲水投訴的基本測試方

式，以增加聯辦處處理滲水投訴的效率及成效，並提交推行時間表。

此外，委員亦要求聯辦處盡快落實並交代先導計劃的檢討結果。  
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地下污水渠及雨水渠狀況勘探及修復工程  –  第二階段  

(黃大仙區議會轄下食物環境衞生事務委員會文件第 5 8 / 2 0 1 8 號 )  

 

9 .  委員支持該項工程。委員請渠務署在展開任何工程前提交資

料予政府及公用機構工程計畫工作小組討論。委員亦請渠務署在工程

期間減低對區內交通的影響，當工程規模較大而無可避免會影響大範

圍的交通時提交交通及運輸事務委員會討論。委員亦建議渠務署擴闊

位於穎祝街的雨水渠，以改善大雨時路面水浸的情況。  

 

 
社區清潔及防治蟲鼠工作  

 

1 0 .  食環會通過以下動議：「本會就食環署進行的防鼠滅鼠工作成

效不彰，未有全面及積極地進行全區性防鼠滅鼠工作的規劃及提出有

效解決鼠患問題的措施，表示遺憾；我們要求食環署必須積極認真研

究並落實執行各項的防鼠滅鼠工作，採用專業及革新的方法，並增撥

資源，在全區定期進行大規模的防鼠滅鼠工作，以真正解決區內鼠患

肆虐情況。」  

 

11 .  委員批評房屋署在防治蟲鼠工作上不夠進取。委員表示黃大

仙區有不少公共屋邨，房屋署應該在防治蟲鼠工作上負上更大責任。

委員認為房屋署應該責成及指導轄下管理公司以及外判承辦商做好防

治蟲鼠的工作。此外，委員質疑防治蟲鼠督導委員會為何沒有將黃大

仙區列入監察區，尤其是黃大仙區今年爆發多宗本地登革熱及發現兩

宗鼠傳人大鼠戊型肝炎個案。同時，委員亦批評衞生防護中心及食物

及衞生局為何沒有在發現鼠傳人大鼠戊型肝炎後公佈源頭以及預防方

法。  

 

1 2 .  委員支持食環署對新科技進行試驗，並希望食環署與大成街

街市及牛池灣街市的商戶合作測試新滅鼠器的成效。委員認為除購置

新滅鼠產品，亦要提升使用者的技術及知識水平，建議食環署舉行講

座以提升各部門的前線員工使用滅鼠產品的技術已達至更佳的滅鼠效

果。同時，委員查詢食環署試行安裝有夜視功能的攝錄監察系統的數

量及位置。  
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1 3 .  委員建議食環署向各部門及屋苑管理公司發出指引，確保垃

圾收集箱有蓋好以及封好去水洞，杜絕老鼠的食物來源及匿藏點。此

外，委員亦促請食環署加強宣傳通報鼠患渠道以及教導居民防治蟲鼠

的措施和正確的處理活鼠及死鼠的方法。委員亦指出房屋署應加強宣

傳教育工作，以及針對垃圾屋嚴加管理，避免個別住戶影響周邊環境

衞生加劇鼠患。另外，委員反映瓊軒苑對出蒲崗村道行人路大樹根部

發現老鼠屍體傳出惡臭，促請食環署以及康樂及文化事務署 (康文署 )盡

快移除鼠屍及回泥。  

 
1 4 .  委員表示颱風「山竹」過後至今已經三個多月，區內仍然有

許多樹頭尚未清理，促請食環署、康文署及房屋署在今年年底前加緊

巡查及清理。  

 

1 5 .  委員反映彩雲邨的蚊患有惡化跡象，促請各部門落實早前提

及的旱季滅蚊行動，不要只著重應付鼠患問題而忽略蚊患問題，顧此

失彼。  

 

 

延長黃大仙區提升市容運動工作小組任期  

 

1 6 .  由於黃大仙區議會及區內持份者仍然高度關注區內的環境衛

生及市容情況，委員同意食物環境衞生事務委員會向黃大仙區議會建

議將提升市容運動工作小組的任期延長一個財政年度至二零二零年    

三月三十一日。  

 

 

 

 

 

 

黃大仙區議會秘書處             檔案編號︰HAD WTSDC 13-5/5/53 Pt. 51 

二零一九年一月  


